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— Кристина, ну почему 
сварщица? — спрашиваю я. — 
Это же трудно, вредно и опас-
но. Разве это для женщины?

— Мне часто задавали и за-
дают этот вопрос мальчишки 
из группы, мужчины на строи-
тельном объекте, где проходит 
практика, — улыбается моя со-
беседница.— Но когда доходит 
до дела, их сомнения рассеи-
ваются. Мальчишки по группе 
сейчас шутят: «Нам скоро в ар-
мию. Пойдём с нами, у тебя 
всё получится». Я очень благо-
дарна за полученные 
знания  своим наставни-
кам — преподавателю 
технологии Надежде Ти-
хоновне Гжендинской и 
мастеру Александру Фё-
доровичу Маскалёву. По-
чему сварщица? Я так 
решила. Наверное, это 
наследственное, у меня 
дед был сварщиком и 
отец сварщик. Когда я 
сообщила о своём реше-
нии маме, она даже не 
удивилась, хотя, навер-
ное, представляла меня 
в какой-нибудь другой 
роли. Но мне хотелось 
чего-то необычного, а 
продавцов и поваров вон 
сколько развелось.

Вот так, характер у девчонки 
крепкий, упрямый, в самый раз 
металл плавить. Настоящая 
железная леди.

Работа сварщика считается 
вредной, той самой, при кото-
рой надо для нейтрализации 
вредности ежедневно выпи-
вать кружку молока. Увы, что 
греха таить, многие мужчины 
пьют иную жидкость, сорока-
градусную. Кристина алкоголь 
не пьёт и не курит. Правда, и 
молоко не очень жалует.

— Когда свариваешь желе-
зо, искры ведь летят, на кожу, 
небось, попадают, — не унима-
юсь я, — шрамы, наверное, ос-
таются.

— А, было пару раз. Шра-
мы? Да так, точечки маленькие 
остались.

При этом Кристина чуть вы-
ше запястья отодвигает рукав, 
и мы пытаемся найти «точеч-
ки», но не находим: загар, ви-
димо, следы заретушировал.

— От сварки ультрафиолет 
идёт, — говорит она, — потому 
руки и лицо загорают. Прямо 
как в солярии. Когда сама ва-
ришь, маску надеваешь, а ког-
да кому-нибудь помогаешь, 
успеваешь «подрумяниться». 
Меня иногда знакомые спра-
шивают: «Иль на курорте бы-
ла?». Отвечаю: «Ага. Хотите и 
вас приглашу».

Подсмеивается, юморит. 
Умная девчонка, весёлая. Это 
хорошо. В некоторых ситуаци-
ях только юмор и помогает. Но 

хочется верить, что судьба 
Кристине этих жёстких прове-
рок на прочность  устраивать 
не будет. Хватит уже того, что 
избрала профессию жёсткую, 
суровую. Некоторым прихо-
дится работать на большой вы-
соте, за это и платят больше. 
Но не всякому смелости хватит 
на эту высоту забраться. Крис-
тина, в общем-то, и не  стре-
мится, она пока ещё испыты-
вает восторг от одного вида 
гладкого, блестящего шва, ко-
торый получается при сварке, 

когда отобьёшь по окончании 
процесса шлак.

Раз, как-то заметив это лю-
бование девушки итогом свое-
го труда, один мастер, работа-
ющий давно на строительных 
объектах, по-доброму усмех-
нувшись, заметил: «Что, нра-
вится? Мне поначалу тоже 
очень нравилось. Потом при-
вык. А потом и надоело».

Кристина и не строит иллю-
зий, а сама на своей шкуре уже  
испытывала, как выводят из 
себя монотонность и однооб-
разие. Потому в будущем с мо-
нументальной арматурой не 
хочет работать, хочет чего-ни-
будь поинтереснее и поизящ-
нее, мечтает освоить ещё и  
ковку и делать, например, за-
боры с красивыми узорами. 
Тут от сварщицы и филигран-
ность потребуется, и творче-
ский подход, и фантазия. А по-
ка она старается делать хоро-
шо то, чему её научили. И во-
обще мудрая девчонка сказа-
ла: «Чтобы научиться чему-то 
сложному и более престижно-
му, нужно начать с самых ни-
зов, с самого простого. И хо-
рошенько это закрепить на 
практике».

«Ни возразить, ни доба-
вить», — подумала я и оконча-
тельно поверила в свою герои-
ню. Тот, кто понимает в жизни 
самое главное и основное, с 
деталями-то уж разберётся.

  
Анжела САЗОНОВА.

Фото Андрея САСИНА.

31 января этого года состоялось 
первое пленарное заседание обще-
ственного совета, на котором был из-
бран председатель. Им стал дирек-
тор областной библиотеки им. Буни-
на Валерий Васильевич Бубнов. За-
местителем избран главный редак-
тор газеты «Орловская правда» Алек-
сандр Николаевич Тихонов. Также бы-
ли сформированы президиум совета 
и четыре комиссии.

С момента создания обществен-
ного совета при УВД по Орловской 
области проведено три пленарных 
заседания и три заседания президиу-
ма совета. Утверждены структура, 
регламент и положение об обще-
ственном совете. Разработан и ут-
вержден план работы на 2008 год.

2008 год объявлен Президентом 
России Годом семьи. По официаль-
ным данным, сегодня в стране 731 
тысяча детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, 676 
тысяч живут неблагополучно или на-
ходятся в социально опасном поло-
жении. А значит, сегодня необходимо 
искать пути решения проблемы без-
надзорности подрастающего поколе-
ния. Этой теме и был посвящен «круг-
лый стол», состоявшийся в марте в 
управлении внутренних дел по Ор-
ловской области по инициативе 
пресс-службы УВД и общественного 
совета.

В работе «круглого стола» приняли 
участие руководители: детско-юно-
шеской спортивной школы «Орел-
КАРАТ», член общественного совета 
при УВД области О. Кошелев, спор-
тивно-патриотического центра «Де-

сантник» — В. Ведешин, клуба «Юный 
спасатель» — Е. Бочаров, замести-
тель начальника управления органи-
зации деятельности участковых упол-
номоченных милиции и по делам не-
совершеннолетних УВД полковник 
милиции Н. Ярован.

В ходе работы «круглого стола» его 
участниками были выдвинуты пред-
ложения, касающиеся дальнейшего 
сотрудничества подразделений по 
делам несовершеннолетних и моло-
дежных спортивных организаций. Это 
и экскурсии для подростков, стоящих 
на учете в милиции, в спортивные 
школы и клубы, и создание отряда 
для несовершеннолетних правонару-
шителей в летнем лагере центра «Де-
сантник», и проведение спортивных 
мероприятий для «трудных» подрост-
ков. В настоящее время управлением 
организации деятельности участко-
вых уполномоченных милиции и под-
разделений по делам несовершенно-
летних на время летнего отдыха 
«трудные» подростки направляются в 
лагерь центра «Десантник».

В том же месяце в управлении УВД 
по организации деятельности участ-
ковых уполномоченных милиции и по 
делам несовершеннолетних был про-
веден «круглый стол» под названием 
«Совершенствование форм и мето-
дов профилактики экстремизма в мо-
лодежной среде».

Цель мероприятия — координация 
действий подразделений органов 
внутренних дел, органов власти и об-
щественных организаций в вопросах 
профилактики экстремизма в моло-
дежной среде.

В обсуждении темы приняли уча-
стие руководители подразделений по 
делам несовершеннолетних ОВД 
районов Орла, сотрудники отдела ох-
раны общественного порядка, управ-
ления организации деятельности 
участковых уполномоченных милиции 
и по делам несовершеннолетних, уп-
равления уголовного розыска, УБОП, 
а также священнослужители, работ-
ники управления по делам молодежи, 
физической культуре, спорту и туриз-
му администрации города, Орлов-
ской региональной академии гос-
службы. Активное участие в работе 
«круглого стола» принял член обще-
ственного совета при УВД Ю. Шару-
ненко.

Выступавшие рассказали о про-
филактических мероприятиях, прово-
димых той или иной структурой, по 
недопущению распространения мо-
лодежного экстремизма.

На постоянной основе по инициа-
тиве члена общественного совета от-
ца Владимира (Дороша) проводятся 
встречи настоятеля Троице-Василь-
евского храма отца Сергия (Крючко-
ва) с личным составом изолятора 
временного содержания. Отец Сер-
гий проводит занятия с сотрудниками 
милиции по курсу православия. Цель 
— создание свободного диалога меж-
ду священнослужителем и сотрудни-
ками милиции.

При активном и непосредствен-
ном участии члена общественного 
совета Е.В. Вышегородских, директо-
ра фонда «Правовая реформа», изда-
ны красочные наглядные пособия и 
буклеты для юных участников дорож-
ного движения.

Также им проведен ряд занятий с 
сотрудниками дорожно-патрульной 
службы ГИБДД.

В апреле на очередном пленарном 
заседании общественного совета при 

УВД был рассмотрен вопрос состоя-
ния безопасности дорожного движе-
ния в Орловской области, а также ре-
ализации областной целевой про-
граммы по безопасности дорожного 
движения.

Рассмотрение данного вопроса 
общественным советом при УВД вы-
звано обеспокоенностью обществен-
ности высоким уровнем аварийности 
на дорогах как в Орловской области, 
так и в России в целом. Анализ при-
чин и факторов, влияющих на аварий-
ность, показывает, что последствия 
автоаварий превышают ущерб от 
других катастроф, несчастных случа-
ев и преступлений.

По итогам обсуждения данного 
вопроса был выдвинут ряд предложе-
ний по стабилизации обстановки на 
дорогах области. Они касались вве-
дения в процесс обучения детей уро-
ков по безопасному поведению на 
дороге, обустройства в Детском пар-
ке автогородка для детей, а также 
увеличения срока обучения будущих 
водителей. Данные предложения на-
правлены в органы власти различных 
уровней.

По инициативе ОИОС УВД и обще-
ственного совета при УВД 27 и 28 мая 
была проведена благотворительная 
акция в подшефных УВД  Некрасов-
ской и Нарышкинской школах-интер-
натах. Данное мероприятие было 
приурочено к Дню защиты детей.

Члены общественного совета вру-
чили воспитанникам интернатов кни-
ги, канцелярские товары, игры, спор-
тивный инвентарь. Для детей были 
организованы концертная и спортив-
ная программы, проведена виктори-
на на тему Олимпийских игр.

В целях защиты малого и среднего 
бизнеса совместно с членом общест-
венного совета руководителем обще-
ственной организации «Союз рынков 

Орла» А. Страждиным проведена 
встреча предпринимателей с началь-
ником отдела УВД по борьбе с право-
нарушениями на потребительском 
рынке С.Н. Кондрашовым. На данном 
мероприятии обсуждался ход реали-
зации Закона «О розничных рынках». 
Участники касались и вопросов про-
филактики правонарушений на рын-
ках. 

 В апреле-мае текущего года отде-
лением информации и общественных 
связей совместно с управлением по 
борьбе с экономическими преступле-
ниями УВД на территории Орловской 
области проводилась акция «Опасная 
купюра», в которой принимали уча-
стие и члены общественного совета.

Так, А. Страждиным были подго-
товлены плакаты профилактической 
направленности, в которых разъяс-
нялся алгоритм действий при обна-
ружении фальшивых купюр. Посети-
телям раздавались листовки с указа-
нием основных признаков подделки 
купюр. Также для продавцов рынков 
города и покупателей сотрудниками 
УБЭП были проведены обучающие 
семинары по порядку действий при 
обнаружении фальшивок.

В настоящее время готовятся ме-
роприятия для досуга учащихся, на-
ходящихся в летний период в при-
школьных лагерях. В проведении ме-
роприятий примут участие член об-
щественного совета главный специа-
лист отдела организационной работы 
федерации профсоюзов Орловской 
области О.С. Варакина, сотрудники 
ОИОС, подразделений по делам не-
совершеннолетних и ГИБДД. Также 
планируется провести и ряд других 
мероприятий.

М. КОСТИКОВА.

Начальник ОИОС УВД, 
подполковник милиции.

Железная 
леди

Когда я услышала про девушку-сварщицу, став-

шую на конкурсе обладательницей диплома, пред-

ставила эдакую «королеву воинов» из сериала — 

мощную, с жёстким взглядом и рельефными мышца-

ми: всё-таки профессия-то, как ни крути, не жен-

ская. Но Кристина Хохлова, которая скоро получит 

диплом Орловского техникума технологии и пред-

принимательства им. Русанова (бывшего профли-

цея №12), оказалась маленькой, женственной блон-

диночкой, милой и обаятельной.

Общественный совет действует
В конце прошлого года приказом начальника УВД был 

создан общественный совет. В составе совета 29 

человек. Это представители общественных, 

молодежных, ветеранских, религиозных организаций, а 

также образования, культуры.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

Они искренне благодарили сво-
их педагогов за полученный багаж 
знаний, умений и навыков, от дельно 
— за поддержку в учёбе. Многие 
студенты не без помощи препода-
вателей увлеклись исследователь-
ской деятельностью и, начиная со 
второго курса,  принимали актив-
ное участие в работе научного сту-
денческого общества. 

На базе института проходили 
всероссийские конференции и кон-
грессы, на которых будущие врачи 
могли пообщаться со светилами 
отечественной медицинской науки. 
Получить знания за рубежом тоже 
было возможно. Так, благодаря 
подписанному межвузовскому со-
глашению несколько студентов 
прошли обучение во Франции.

Говорили на выпускном и о сту-
денческих победах. Их было нема-
ло, но самая значимая — во Все-
российской олимпиаде по хирур-
гии, проходившей этой весной в 
Московском государственном ме-
дицинском университете. За право 
называться лучшими боролись ко-

манды ведущих мединститутов 
страны. Нашу команду представля-
ли  Е. Киртаев и Е. Фетисова.

Поздравить пятый выпуск меди-
цинского института с успешным 
окончанием вуза, который в этом 
году отмечает своё десятилетие, 
сказать тёплые напутственные сло-
ва пришли губернатор Орловской 
области Е.С. Строев, епископ Ор-
ловский и Ливенский Иероним, де-
путат Государственной Думы РФ 
Н.Д. Ковалёв, председатель обла-
стного Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, руководитель депар-
тамента социальной политики Ор-
ловской области В.В. Поляков.

В своём выступлении Егор Семё-
нович напомнил, как в прошлые го-
ды приходилось просить в Москве, 
Курске, Смоленске прислать вра-
чей для Орловщины. Специалистов 
не хватало для областных лечебных 
учреждений, не говоря уж о район-
ных и сельских больницах. «Этот 
путь был тупиковый, — сказал гу-
бернатор. — Для подготовки собст-
венных медицинских кадров мы от-
дали лучшее здание в центре горо-
да. И вот уже среди наших выпуск-

ников есть остепенённые люди — 
кандидаты наук, преподаватели, 
имеющие свою творческую школу».

Орловский медицинский наби-
рает силы, прирастает новыми ка-
федрами. Увеличивается и количе-
ство выпускников, подготовленных 

в стенах вуза. Достаточно 
сказать, что первый выпуск-
ной в институте состоялся 
всего для 35 молодых вра-
чей, а уже пятый — для  139 
дипломированных специа-
листов, 42 из которых по 
целевому приёму уезжают 
в районы области.

Выпускница Екатерина 
Казакова родом из Верхо-
вья. Сюда она собирается 
вернуться сразу после ор-
динатуры. 

— Буду работать гинеко-
логом, у меня и мама аку-
шерка, и бабушка врач-ги-
неколог, — говорит девуш-
ка. — Между городом и се-
лом не выбирала.  Еду туда, 
где нравится, куда тянет.

Диплом Екатерине Каза-
ковой вручал сам губерна-
тор. Она, как и шесть её со-

курсниц, — круглая отличница. 
Удачи вам, выпускники, точных 

диагнозов и работы без ошибок.

Ольга ЧАНОВА. 
Фото Вячеслава МИТРОХИНА.  

Орловские эскулапы

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

Затем В.М. Щекотихин по-
здравил выпускников с присво-
ением им первого офицерско-
го воинского звания.

— Сегодня офицерский кор-
пус федеральной службы охра-
ны пополняется новыми кадра-
ми. В стенах академии вы полу-
чили знания, которые помогут 
вам добросовестно выполнять 
свои служебные обязанности. 
Вера в себя и надежда на луч-
шее при стабильной государ-
ственной поддержке — ваши 
надежные помощники, — ска-
зал В.М. Щекотихин.

Он выразил огромную бла-
годарность родителям выпуск-
ников, которые воспитали до-
стойных граждан своей стра-
ны, выбравших нелегкую про-
фессию защитника Отечества, 

поблагодарил областное руко-
водство и лично губернатора 
Орловской области Е.С. Строе-
ва за существенную помощь в 
решении проблем академии.

Генерал-лейтенант В.А. Де-
мин зачитал праздничное по-
здравление директора ФСО 
России генерала армии 
Е.А. Мурова.

Тепло и сердечно поздравил 
выпускников академии ФСО со 
знаменательным днем в их 
жизни губернатор Е.С. Строев:

— На ваших плечах — офи-
церские погоны. Но вместе с 
ними на ваши плечи легла ог-
ромная ответственность за 
судьбу нашего государства, 
нашего народа.

Растет обороноспособность 
нашего государства. Прези-
дент Д.А. Медведев продолжа-
ет курс на укрепление России, 

на улучшение жизни ее граж-
дан. Успешно решать стоящие 
стратегические задачи можно 
только при надежном обеспе-
чении национальной безопас-
ности.

Наша встреча проходит на-
кануне Дня памяти и скорби. 
Мы не забыли уроков прошло-
го. Великая Отечественная 

война лишний раз подтверди-
ла истину, что порох надо дер-
жать сухим. Мы должны твердо 
усвоить, что только единая и 
неделимая Россия способна 
защитить своих граждан от по-
пыток любых агрессивных сил 
навязать нам свою волю.

С напутственным словом к 
лейтенантам обратились вете-

ран Великой Отечественной 
войны майор в отставке 
В.Ф. Мананников, епископ Ор-
ловский и Ливенский Иероним, 
председатель государствен-
ной аттестационной комиссии 
генерал-лейтенант Н.И. Ильин 
и другие.

Затем состоялись церемо-
ния прощания с боевым знаме-

нем воинской части и торжест-
венный марш личного состава 
академии. Лейтенанты, чеканя 
шаг, прошли по строевому пла-
цу академии. Впереди у них 
офицерская служба, впереди 
— целая жизнь. В добрый путь, 
лейтенанты!

Вячеслав КОЛДОМОВ.
Фото Андрея САСИНА.

В добрый путь, лейтенанты!


